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CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO 

FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E 

DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – CONSELHO DO 

FUNDEB 

 
Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas, 
inicia-se a reunião ordinária do Conselho Estadual do FUNDEB, regulamentado pela nova Lei 
nº 14.113, de 25 de dezembro de 2020, instituído pelo Decreto Estadual nº 7532, de 4 de maio 
de 2021. Nesta ocasião, este colegiado reúne-se on-line pelo GOOGLE MEET devido a Pandemia 
de Coronavírus. Segue com a seguinte pauta: 1 – Informes, 2 - Regimento Interno 2021 – 
aprovação, 3 - Análise do 5º bimestre do SIOPE, 4 - Análise das contas do FUNDEB - outubro -
 Exercício 2021, 5 - Análise do relatório da Folha de Pagamento - Exercício 2021 e 6 - Outros 
assuntos. Participam os (as) seguintes Conselheiros (as): Décio Sperandio (Titular – CEE), 
Edina de Fátima Batista Leal Medália (Suplente – Sociedade Civil - UNCME), Elizabeth Waleski 
de Freitas Piccinini (Titular – CNTE), Hélio de Oliveira (Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-
PR), Fátima Natalina Bof (Suplente – Pais de Alunos - FEPAMEF-PR), Katia Vania Ribeiro de 
Lima Wagner (Titular – Poder Executivo Estadual - SEED), Lucas Siqueira Dionisio (Titular – 
Sociedade Civil – Grupo Dignidade), Marlene Strechar da Conceição (Titular - Poder Executivo 
Estadual – SEFA), Rafael Lenz Carriel (Suplente – Poder Executivo Estadual - SEFA), Sonia 
Cristina Tomaz Vieira (Titular – Poder Executivo Estadual - SEED), Urçula Carina Zanon 
(Titular – Pais de Alunos – FEPAMEF-PR) e Vandecy Silva Dutra (Titular – UNDIME). 
Participam como observadores: o assessor dos representantes da CNTE – Confederação 
Nacional dos Trabalhadores em Educação, senhor Cid Cordeiro e a senhora Aline Santana Vaz, 
do Departamento de Contabilidade Geral da Secretaria Estadual da Fazenda – DCOG/SEFA.  A 
presidente Urçula Carina Zanon, faz a abertura da reunião, dá as boas-vindas a todas e a todos, 
e informa que a reunião está sendo gravada. Pergunta à secretária executiva deste Conselho, 
Márcia Linke Rocha, se há alguma justificativa de ausência, a qual informa que as conselheiras: 
S senhora Ana Seres Trento Comin, estará ausente por motivos de trabalho, a Senhora Ana 
Lúcia Rodrigues, por motivos de saúde, e também a senhora Celia Siombalo Dutra, por motivos 
de trabalho. Em seguida apresenta a ata da reunião anterior, do dia vinte e oito de outubro de 
dois mil e vinte e um, lembrando que a mesma foi encaminhada por e-mail no dia 16 de 
novembro para apreciação de todos (as) conselheiros (as). Pergunta se há alguma 
complementação, sugestão ou alteração, não havendo manifestação, ela foi aprovada por 
unanimidade. No assunto 1, dá ciência a todas e a todos do recebimento do Ofício nº 106/21 – 
AMP (Associação dos Municípios do Paraná) com a solicitação de substituição do Conselheiro 
Suplente – Senhor João Vinícios de Souza, pelo Senhor Lucas Echeverria Dos Santos. 
Recebimento da Deliberação 07/2021-CEE/PR, que trata da "Flexibilização do período letivo 
de 2021, nos termos da Lei Federal nº 14.218/2021" e o Parecer 13/2021 - CEE/PR, que trata 
da "Prorrogação do prazo de entrega da aprovação da Proposta Pedagógica Curricular do 
Ensino Médio", encaminhado aos conselheiros (as) dia vinte e seis de novembro de 2021, por 
e-mail. Recebimento do Ofício nº 100/2021/GP – UNCME, convite a presidência deste Conselho 
para o XXX Encontro Nacional da UNCME. Encaminhamento do Ofício nº 025 – 2021 / FUNDEB 
ao Diretor Geral da Secretaria de Estado da Educação e do Esporte, solicitando a confecção de 
crachás de identificação para todos (as) os (as) Conselheiros (as), tanto para titulares como 
suplentes. Terminado este assunto, inicia-se o assunto 2 - Regimento Interno 2021 - aprovação, 
ainda com a palavra, pergunta se há alguma complementação, sugestão ou alteração no 
regimento interno encaminhado a todos (as), e conforme acordado na última reunião deste 
Conselho, os apontamentos observados pelo colegiado, seriam encaminhados por e-mail, como 
não houve manifestação, e, por unanimidade, o Regimento Interno 2021 foi aprovado, e seguirá 
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com os trâmites necessários. Terminado este assunto, inicia-se o assunto 3 – Análise do 5º 
bimestre do SIOPE - Exercício 2021. A presidente Urçula Carina Zanon, passa a palavra para a 
conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, que faz a explanação das informações dos 
relatórios, os quais foram encaminhados em sua íntegra ao colegiado por correio eletrônico 
anteriormente. Explana também, as notas explicativas aplicadas ao relatório pela Secretaria 
Estadual de Estado da Fazenda. Após amplas explicações e discussões, a presidente Urçula 
Carina Zanon, pergunta se alguém tem mais alguma dúvida ou perguntas, e a conselheira 
Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini pede a palavra, e diz que entende que este Conselho 
precisa conhecer mais sobre a Lei Orçamentária Anual (LOA), para interpretar melhor as 
disposições do Estado do Paraná na destinação dos recursos e a política em geral. Com a 
palavra a presidente Urçula Carina Zanon concorda e informa que já havia solicitado a 
Secretaria de Estado da Educação e do Esporte a apresentação da LOA, já que esta é uma das 
atribuições legais deste Conselho. Com a palavra a conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima 
Wagner diz que este ano foi atribulado e atípico, não tendo condições ainda de apresenta-lo, 
porém está à disposição de demonstra-lo na próxima reunião deste Conselho. Sendo assim fica 
acordado que este tema será pauta da próxima reunião.  Em seguida a presidente Urçula Carina 
Zanon coloca o relatório do 5º bimestre do SIOPE em votação para sua validação no FNDE – 
MAVS SIOPE. A secretária executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nomina todos os 
conselheiros e conselheiras. Após o término da votação e por unanimidade o 5º bimestre foi 
validado, salientando que os relatórios em sua íntegra estão anexados a esta ata. Terminado 
este assunto, inicia-se o assunto 4 - Análise das contas do FUNDEB – outubro -  Exercício 2021. 
Com a palavra a conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima Wagner, faz a explanação das 
informações contidas nos relatórios, os quais foram encaminhados em sua íntegra ao colegiado 
por correio eletrônico anteriormente. Após ampla discussão e explicações, a presidente Urçula 
Carina Zanon, pergunta se alguém tem mais alguma dúvida ou perguntas, e a conselheira 
Elizabeth Waleski de Freitas Piccinini pede a palavra e diz que em reuniões, cursos e rodas de 
conversas em que está participando sobre as questões fiscais e aplicação do FUNDEB, estão 
sendo levantadas algumas questões pontuais, como o excesso de arrecadação do Estado, 
aplicabilidade dos 30% (trinta inteiros percentuais) entre outras, porém as quais serão 
apresentadas por escrito a este Conselho com antecedência. Com a palavra a presidente Urçula 
Carina Zanon, lembra aos representantes do poder executivo estadual, que na reunião anterior 
havia sido acordada, a realização de uma reunião técnica para esclarecimentos justamente 
sobre estes assuntos. Porém, em consulta com a conselheira Katia Vania Ribeiro de Lima 
Wagner, foi informada que ainda não havia tido tempo hábil para a elaboração de explanações 
sobre o referido assunto. Em seguida, acordou-se que será realizada a reunião técnica com este 
assunto em pauta, no dia nove de dezembro deste ano. Após, os relatórios das contas do 
FUNDEB seguem para votação para validação. A presidente Urçula Carina Zanon, solicita à 
secretária executiva do Conselho Márcia Linke Rocha, nominar todos os conselheiros e 
conselheiras. Após o término da votação e por unanimidade as contas do FUNDEB do mês de 
outubro – Exercício 2021, foram validadas, destacando que os relatórios em sua íntegra estão 
anexados a esta ata. Terminado este assunto, inicia-se o assunto 5 – Análise do relatório da 
Folha de pagamento – Exercício 2021. A presidente Urçula Carina Zanon, observa a ausência do 
conselheiro Evandro Guilherme Alves, solicita a secretária executiva Márcia Linke Rocha, que 
entre em contato com o mesmo, para averiguar a possibilidade de apresentação do relatório, 
conforme acordado na reunião anterior, e, em resposta, o mesmo comunicou que se equivocou 
quanto a data da apresentação do relatório, acreditando que seria em reunião técnica e não em 
ordinária, e ainda, que no momento estava impossibilitado de iniciar a apresentação já que está 
sem câmera no computador da Secretaria, e que pelo próprio celular também não seria 
possível, já que está sem bateria. Lembrando, que o conselheiro entrou na reunião, porém o 
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som apresentava problemas. Sendo assim, este assunto segue como pauta para a próxima 
reunião ordinária. E, para finalizar, inicia-se o assunto 6 – Outros assuntos. A presidente Urçula 
Carina Zanon, reforçou a importância da realização do cadastramento de senha do cartão 
corporativo no Banco do Brasil aos conselheiros (as). Dá ciência a todos (as) que no dia três de 
novembro foi realizada uma reunião com a Senhora Giovanna Sciencia, pesquisadora da 
UNESCO, em parceria com FNDE (Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação), na qual 
foi informada que o Conselho do FUNDEB do Estado do Paraná, foi selecionado como modelo, 
nas dinâmicas de relatórios e organização geral. Onde os relatórios de prestações de contas, 
analíticos e relatórios finais serão utilizados para os demais estados. E também, que o 
presidente do FNDE, já deu o “de acordo” e que agora está aguardando somente a aprovação do 
Ministro da Educação. Informa ainda, que a reunião ordinária de dezembro fica pré-agendada 
para o dia dezessete de dezembro, já que haverá a reunião técnica neste período. Terminados 
todos os assuntos a presidente Urçula Carina Zanon, agradece a todos os (as) conselheiros (as) 
pela presença e pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é encerrada a 
reunião. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste 
Conselho, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos 
demais presentes. 
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